

Die milden Schwäne.

Weit von hier, bort, wo die Schwalben hinstiegen, wenn wir Winter haben, wohnte ein König, der elf Sohne und eine Tochter, Elisa, hatte. Die elf Brüder waren Prinzen und gingen mit dem Stern auf der Bruft und dem Sabel an der Seite in die Schule. Sie schrieben mit Diamantgriffeln auf Goldtafeln und lernten eben so gut auswendig, als sie lasen; man konnte gleich hören, daß sie Prinzen waren. Die Schwester Elisa saß auf einem kleinen Schemel von Spiegelglas und hatte ein Bilderbuch, welches für das halbe Königreich erkauft war.

D, bie Rinder hatten es fo gut; aber fo follte es nicht immer bleiben!

Ihr Bater, welcher Konig über bas ganze Land war, verheirathete fich mit einer bofen Konigin, bie ben armen Kindern gar nicht gut war. Schon am ersten Tage konnten fie es merken. Auf bem